

**Zeitschrift:** Mittex : die Fachzeitschrift für textile Garn- und Flächenherstellung im deutschsprachigen Europa

**Herausgeber:** Schweizerische Vereinigung von Textilfachleuten

**Band:** 84 (1977)

**Heft:** [9]

**Rubrik:** Jubiläum

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Jubiläum

### Hans Weisbrod 70jährig



- Mitglied der Europäischen Seidenpropaganda-Kommision seit deren Gründung 1973, Präsident bis 1976
- Präsident der Internationalen Seidenvereinigung seit 1976

Wer mit Hans Weisbrod zu tun hat, schätzt an ihm sein gradliniges, schnörkelloses Wesen, das ihn in allen Fragen auf kürzestem Wege zum Ziele führt. Jeder Vielrednerei abhold, leitet er seine Sitzungen, sei es in deutscher, französischer oder englischer Sprache, auf eine Weise, dass auch jeder Besitzer es lernt, gleich zur Sache zu kommen, sich in Kürze zu fassen; wer sich an anderes gewöhnt ist, staunt immer wieder, wieviel unter seinem Vorsitz in so wenig Zeit so gründlich erledigt werden kann.

Hans Weisbrod verkörpert den nüchternen, ganz auf die Zukunft ausgerichteten Unternehmer bester Tradition, von denen die Schweiz und insbesondere die Textilindustrie nie genug haben können. Die betreffenden Branchen im speziellen und die schweizerische Wirtschaft im allgemeinen sind auf solche Persönlichkeiten mehr denn je angewiesen. Der 70. Geburtstag von Hans Weisbrod gibt Gelegenheit, ihm für einmal, ebenfalls ganz nüchtern und ebenfalls so ehrlich wie er im Umgang mit seinen Mitmenschen es meint, die hohe Anerkennung und den Dank für sein selbstloses, überaus befruchtendes Wirken auszusprechen.

Ad multos annos!

E. N.

Wer Hans Weisbrod kennt, gibt sie ihm nicht, die 70 Jahre, doch es ist so: am 24. September wird er, aktiv wie eh und je, sein 70. Lebensjahr vollenden, wozu ihm hiermit die besten Glückwünsche entboten seien.

Hans Weisbrod ist ein Zürcher «Seidiger», wie er im Buche steht, ein Schweizer Textilindustrieller, der den Grundsätzen des privaten Unternehmertums konsequent nachlebt, eine Persönlichkeit, die sich auf der internationalen Ebene nicht minder gut zu bewegen und durchzusetzen weiß als in der engen Heimat.

Die unternehmerischen Fähigkeiten und menschlichen Vorzüge von Hans Weisbrod, der seit Ende der dreißiger Jahre erfolgreich die Seidenstoffweberei Weisbrod-Zürcher AG in Hausen am Albis leitet, wurden auch von vielen Organisationen erkannt und beansprucht. Aus der Fülle der ihm anvertrauten Mandate seien ein paar besonders wichtig scheinende erwähnt:

- Vorstandsmitglied des Verbandes schweizerischer Seidenstoff-Fabrikanten 1951—1959, Präsident 1963—1973
- Vorstandsmitglied seit 1955, Mitglied des Vorstandsausschusses 1965—1974 des Zentralverbandes schweizerischer Arbeitgeber-Organisationen
- Vorstandsmitglied der Zürcherischen Seidenindustriegesellschaft seit 1963, Präsident seit 1974
- Vorstandsmitglied des Vereins schweizerischer Textilindustrieller seit 1969, Vizepräsident seit 1970
- Mitglied der Schweizerischen Handelskammer (Vorstand des Schweiz. Handels- und Industrie-Vereins) seit 1969
- Vorstandsmitglied der Schweizerischen Textilkammer seit deren Gründung 1972
- Vorstandsmitglied der Zürcher Handelskammer seit 1972
- Exekutiv-Vizepräsident der Internationalen Seidenvereinigung 1973—1976

## Splitter

### Pressemitteilung der Maschinenfabrik Carl Zangs AG

Bekanntlich hat die Maschinenfabrik Carl Zangs AG, Krefeld, Bundesrepublik Deutschland, kürzlich die Geschäftsanteile der Maschinenfabrik Gebr. Brock GmbH + Co. KG, Viersen, 100 %ig übernommen. Verkauf, Konstruktion, Produktion und Kundendienst werden ab September 1977 von Zangs verantwortlich durchgeführt. Zangs hat damit den Geschäftsbereich Jacquard- und Atelierschiffenbau um den Bereich Schaffmaschinenbau erweitert. Die Herren Fritz und Josef Brock sind in diesem erweiterten Geschäftsbereich an verantwortlicher Stelle tätig.

### Schrumpfung der Eigenkapitalrendite

Wie stark das Rezessionsjahr 1975 die Unternehmensfinanzen erschüttert hat, wird aus den vom Eidgenössischen Statistischen Amt veröffentlichten Jahresergebnissen und Eigenkapitalverhältnissen der schweizerischen Aktiengesellschaften mit kotierten und vor- oder ausserbörslich gehandelten Titeln deutlich. Danach sank die Eigenkapitalrentabilität (das Verhältnis von Gewinn zu den eigenen Mitteln) von 7,7 % bzw. 7,6 % in den Jahren 1973 bzw. 1974 auf 6,7 % im Jahre 1975. Durch die Abnahme um rund 13 % gegenüber den beiden Vor-